

**DETERMINAN KUALITAS LAPORAN KEUANGAN
PEMERINTAH DAERAH
(Studi Kasus Pemerintah Daerah Kabupaten Pati)**

Skripsi
Untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan
Mencapai Derajat Sarjana Ekonomi
Program Studi Akuntansi



Disusun Oleh:

Desy Widiyaningsih

Nim: 31401505942

**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG
FAKULTAS EKONOMI PROGRAM STUDI AKUNTANSI
SEMARANG
2019**

SKRIPSI

**DETERMINAN KUALITAS LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH
DAERAH
(Studi Kasus Pemerintah Daerah Kabupaten Pati)**

Disusun Oleh :
Desy Widiyaningsih
NIM 31401505942

Telah disetujui oleh pembimbing dan selanjutnya
dapat diajukan dihadapan sidang panitia ujian Skripsi
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Islam Sultan Agung Semarang

Semarang, 27 Juni 2019

Pembimbing,



Hendri Setyawan, SE., MPA

NIK. 211406019

**DETERMINAN KUALITAS LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH
DAERAH
(Studi Kasus Pemerintah Daerah Kabupaten Pati)**

Disusun Oleh :

Desy Widiyaningsih

NIM 31401505942

Telah dipertahankan didepan penguji

Pada Tanggal 15 Juli 2019

Susunan Dewan Penguji

Pembimbing



Hendri Setyawan. SE., MPA
NIK. 211406019

Penguji I



Hj. Indri Kartika, SE., M.Si., Akt.,CA
NIK. 211490002

Penguji II



Dr. Dra. Hj. Winarsih, SE., M.Si
NIK. 211415029

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh

Gelar Sarjana Ekonomi Tanggal 15 Juli 2019



Dr. Dra. Hj. Winarsih, SE., M.Si
NIK. 211415029

SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Desy Widiyaningsih

NIM : 31401505942

Fakultas/Jurusan : Ekonomi/Akuntansi

Dengan ini menyatakan bahwa usulan penelitian skripsi dengan judul **Determinan Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah (Studi Kasus Pemerintah Daerah Kabupaten Pati)** benar bebas dari plagiat, dan apabila pernyataan ini terbukti tidak benar maka saya bersedia menerima sanksi sesuai ketentuan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat untuk digunakan sebagaimana mestinya.

Semarang, 1 Agustus 2019

Yang membuat pernyataan



Desy Widiyaningsih

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Desy Widiyaningsih

NIM : 31401505942

Program Studi : Akuntansi

Fakultas : Ekonomi

Alamat Asal : Ds. Wonorejo Grobog Rt 04 Rw 01 Kec. Tlogowungu Kab. Pati

No. HP / Email : 081327779167 / desywidiya12@gmail.com

Dengan ini menyerahkan karya ilmiah berupa Skripsi dengan judul :

“Determinan Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah (Studi Kasus Pada Pemerintah Daerah Kabupaten Pati)”

dan menyetujuinya menjadi hak milik Universitas Islam Sultan Agung serta memberikan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif untuk disimpan, dialihmediakan, dikelola dalam pangkalan data, dan dipublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis selama tetap mencantumkan nama penulis sebagai pemilik Hak Cipta.

Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh. Apabila dikemudian hari terbukti ada pelanggaran Hak Cipta/Plagiarisme dalam karya ilmiah ini, maka segala bentuk tuntutan hukum yang timbul akan saya tanggung secara pribadi tanpa melibatkan pihak Universitas Islam Sultan Agung.

Semarang, 1 Agustus 2019

Yang menyatakan,



Desy Widiyaningsih

Nim : 31401505942

HALAMANMOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO :

“Jangan pernah iri dengan keberhasilan atau pencapaian orang lain, karena setiap orang mempunyai waktu yang berbeda-beda. Terus berusaha, lakukan yang terbaik, dan optimis.”

“Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan.” (QS. Alam Nasyrah : 5)

“Allah selalu menjawab doamu dengan 3 cara. Pertama, langsung mengabulkannya. Kedua, menundanya. Ketiga, menggantinya dengan yang lebih baik untukmu.”

PERSEMBAHAN :

Skripsi ini dipersembahkan untuk :

1. Allah SWT, Tuhan Yang Maha Pengasih dan Penyayang
2. Keluarga besar yang tercinta
3. Teman-teman yang selalu membantu

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi Laporan Keuangan di Kabupaten Pati. Jenis penelitian kuantitatif dengan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer yang diperoleh melalui penyebaran kuesioner. Populasi dalam penelitian ini seluruh pegawai di Organisasi Perangkat Daerah (OPD) yang ada di Kabupaten Pati. Total sampel pada penelitian ini sebanyak 82 responden. Teknik analisis yang digunakan adalah analisis regresi linear berganda dengan teknik *sampling*, data diolah menggunakan SPSS *versi 24*.

Hasil penelitian ini menunjukkan variabel kualitas sumber daya manusia berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah Kabupaten Pati, variabel pemanfaatan teknologi informasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah Kabupaten Pati, variabel standar akuntansi pemerintah (SAP) positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah Kabupaten Pati, variabel pengendalian internal berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah Kabupaten Pati, dan variabel *Good Governance* berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah daerah Kabupaten Pati

Kata Kunci : Kualitas sumber daya manusia (SDM), teknologi Informasi, standar akuntansi pemerintah (SAP), *good governance*, dan kualitas laporan keuangan

ABSTRACT

This study aims to determine the factors that influence the Financial Report in Pati Regency. The type of quantitative research with the data used in this study is primary data obtained through questionnaires. The population and sample in this study were all employees in the Regional Devices Organization (OPD) in Pati Regency. The total sample in this study was 82 respondents. The analysis technique used is multiple linear regression analysis with sampling technique, data is processed using SPSS version 24

.The results of this study address the variable quality of human resources has a positive and significant effect on the quality of Pati district government financial reports, information technology utilization variables have a positive and significant effect on the quality of Pati district government financial statements, government accounting standard (SAP) positive and significant towards the quality of Pati district government financial reports, internal control variables have a positive and significant effect on the quality of the Pati district government financial statements, and the Good Governance variable has a positive and significant effect on the quality of Pati district government financial statements

Keywords: *Quality of human resources (HR), Information technology, government accounting standards (SAP), good governance, and and the quality of regional financial reports.*

INTISARI

Masalah utama dalam penelitian ini adalah bagaimana meningkatkan kualitas laporan keuangan yang dihasilkan oleh pemerintah. Hal ini menarik untuk dilakukan penelitian faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi kualitas laporan keuangan pemerintah.

Teori yang digunakan adalah teori keagenan (*Agency Theory*). Hipotesis dari penelitian ini adalah kualitas sumber daya manusia (SDM), pemaafaatan teknologi informasi, standar akuntansi pemerintah (SAP), pengendalian internal, dan *good governance* berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah. Populasi penelitian ini adalah seluruh pegawai Organisasi Pemerintah Daerah (OPD) Kabupaten Pati . Jumlah sampel sebanyak 28 OPD dengan metode *purposive sampling*. Teknik analisis menggunakan regresi linear berganda dengan bantuan program SPSS.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kualitas sumber daya manusia (SDM) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah. Pemaafaatan teknologi informasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah. Standar akuntansi pemerintah (SAP) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah. Pengendalian internal berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah. Dan *good governance* berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laporan keuangan pemerintah

KATA PENGANTAR

Puji syukur peneliti panjatkan atas kehadiran Allah SWT atas rahmat dan karunia-NYA sehingga peneliti skripsi dengan judul **Determinan Kualitas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah (Studi Kasus Pemerintah Daerah Kabupaten Pati)** yang disusun sebagai syarat akademis untuk menyelesaikan program sarjana (S1) Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Sultan Agung Semarang.

Peneliti menyadari bahwa praskripsi ini tidak mungkin terselesaikan dengan baik tanpa dukungan, bimbingan dan bantuan, serta doa dari berbagai pihak selama penyusunan usulan penelitian praskripsi ini berlangsung. Oleh karena itu dengan kerendahan hati peneliti mengucapkan terima kasih kepada :

1. Ibu Hj. Olivia Fachrunnisa, SE.,M.Si.,Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
2. Bapak Hendri Setyawan, SE., MPA selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga, pikiran dengan sabar membimbing dan mengarahkan peneliti sehingga dapat menyelesaikan usulan penelitian skripsi ini.
3. Ibu Dr.Dra Winarsih, SE., M.Si., Ak., selaku ketua Program Studi Akuntansi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
4. Bapak dan ibu dosen yang telah memberikan ilmu kepada penulis selama belajar di Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang
5. Kedua orang tuaku tercinta, ibu Sri wahyuniati, bapak Suyanto, kakek saya bapak Sagiyo dan nenek saya Tasmirah yang sudah memberikan do'a,

semangat, membimbing, dan mendukung baik secara moril maupun material dengan penuh kasih sayang kepada saya dalam menyelesaikan skripsi ini.

6. Teman-teman seperjuangan, Rahmadhani K, Desy Mayla, Devi Septyana, Devie Saputri, Dinda Nur Aini, Nur Fauziah Harum, Novina, Arfashad Izaz yang selalu membantu, mendukung, memotivasi, memberi semangat, serta do'a yang tulus dalam proses penyusunan penelitian skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari berbagai pihak sangat peneliti harapkan. Semoga karya kecil ini dapat memberikan manfaat bagi pembaca dan semua pihak yang berkepentingan.

Semarang, 6 Juni 2019

Desy Widiyaningsih
Peneliti